
Старт колонны не случайно был назна-
чен у подножия Монумента Победы. Этот 
памятник – символ мощи СССР. Он был уста-
новлен в честь юбилея освобождения Нов-
города от фашистов.

Под звуки громкоговорителя автомо-
били под красными знамёнами КПРФ и 
копиями легендарного Знамени Победы 
прошли по главным улицам Великого 
Новгорода  –  «Города воинской славы». 
Колонну возглавила член ЦК КПРФ, первый 
секретарь Новгородского обкома партии 
Ольга Ефимова. Среди участников автопро-
бега – депутаты фракции КПРФ Думы Вели-
кого Новгорода, активисты и сторонники 

партии, кандидаты в депутаты городского 
парламента.

Главный призыв автопробега «За 
Родину! За народ России! За нашу Победу!» 
очень точно выражал патриотические чув-
ства участников акции и новгородцев, 
которые приветствовали колонну одобри-
тельными жестами и улыбками.

По откликам в социальных сетях, нов-
городцы поддерживают коммунистов, 
партию КПРФ в деятельности, связанной с 
помощью бойцам в зоне СВО, оказывают 
поддержку по сбору гуманитарных кон-
воев. Очередной конвой состоится в сен-
тябре.

Основана 10 мая 1917 г. 
Возобновлена 8 сентября 2005 г.

ОбщестВеннО-
пОлитическая

газета

Четверг, 24 августа 2023 г. №8 (20607)

«Раздвоенность партии власти 
мешает Победе!»

Помощь бойцам СВО Урок патриотизма для 
новгородской детворы

Предательство 
без срока давности

В поиске справедливостиПленум Новгородского 
обкома КПРФ
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новгородский обком КПрФ провёл патриотический автопробег 
«За родину! За народ россии! За нашу Победу!»

28  июля в рамках Всероссийской 
патриотической акции, объявлен-
ной Центральным комитетом кпРФ 
и Общероссийским Штабом про-
тестного движения, новгородский 
обком кпРФ провёл автопробег, 
цель которого – поддержка освобо-
дительной миссии сВО, демонстра-
ция единства и сплоченности кпРФ, 
всего народа в борьбе против укра-
инского неофашизма и междуна-
родной военщины натО.
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Партийная жиЗнь

22  июля состоялся совместный X 
(июльский) пленум комитета и кРк 
новгородского областного отде-
ления кпРФ «О задачах новгород-
ского областного отделения кпРФ 
по выполнению постановления VI 
(майского) совместного пленума 
Цк и ЦкРк кпРФ «О задачах кпРФ 
по борьбе с фашизмом и патриоти-
ческому воспитанию подрастающе-
го поколения.

Открыла и вела заседание Пленума пер-
вый секретарь Новгородского обкома пар-
тии КПРФ Ольга Анатольевна Ефимова.

Перед началом мероприятия поздра-
вили товарищей, у которых недавно были 
дни рождения, вручили традиционно пар-
тийные билеты новым членам партии, а 
руководителю фракции КПРФ Новгород-
ской областной Думы Тихомирову  С. И., 
партийный стаж которого составляет 
более тридцати лет, вручили партийный 
знак «Ветеран партии». Затем Пленум при-
ступил к своей работе.

С докладом на пленуме выступила пер-
вый секретарь Новгородского обкома 
КПРФ Ефимова О. А.. В нём чётко была озву-
чена отличительная черта, разделяющая 

понятия национализма буржуазии и под-
линного патриотизма народных масс. Оце-
нивая сегодняшнюю ситуацию, требуется 
полный отказ от буржуазной деградиру-
ющей системы и немедленному переходу 
к социалистическому развитию как без-
условному залогу разрешения всех прин-
ципиальных вопросов, стоящих сегодня 
перед нашей страной и народом. Партия 
предлагает в связи с этим свою созидатель-
ную программу действий, по сути являющу-
юся развёрнутым планом прогрессивного 
социально-экономического и политиче-
ского развития.

Одной из важнейших идеологиче-
ских задач, стоящих сегодня перед ком-
мунистами, Ольга Анатольевна обо-
значила  –  сохранение правды об СССР. 
Переписывание истории в угоду псевдоли-
бералам, ежегодная драпировка Мавзолея 
Ленина на парадах Победы, вымарывание 
из школьных учебников и справочников 
имени Сталина, и даже отсутствие надписи 
СССР на шлеме первого в истории чело-
вечества космонавта, изображенного на 
учреждённом недавно Президентом РФ 
ордене Гагарина – всё это возмущает мно-
гих наших соотечественников. Тем более 
сейчас, когда страна должна сплотиться 

перед опасным врагом, коим является кол-
лективный Запад.

Сейчас семь новгородских коммуни-
стов защищают интересы нашей страны 
в зоне Специальной военной операции. 
Городские и районные партийные отде-
ления Новгородской области организуют 
сбор и отправку гуманитарной помощи на 
Донбасс. Партийные активисты – постоян-
ные участники гуманитарных конвоев на 
территорию СВО.

Ольга Ефимова отметила работу Мака-
ревича  Н. А. и Тихомирова  С. И., которые 
ведут постоянную работу по патриотиче-
скому воспитанию подрастающего поколе-
ния, проводя «Уроки мужества» в школах и 
встречаясь с молодёжью, также, отметила 
работу Поддорского районного отделения 
КПРФ, где возрождается тимуровское дви-
жение.

Ещё одна важнейшая задача КПРФ –  это 
увеличение партийных рядов. Сегодня – это 
требование времени.

В прениях по докладу выступили: 
Макаревич  Н. А.  –  второй секретарь 
Новгородского обкома КПРФ, Тихоми-
ров  С. И.  –  первый секретарь Пестов-
ского райкома КПРФ, руководитель 
фракции КПРФ Новгородской област-
ной Думы, Чернов  А. Р.  –  участник СВО, 
Буханцева  Т. В. организатор сообще-
ства «Крестцы для Победы», член КПРФ, 

Михеев  А. А.  –  руководитель областного 
Штаба протестных действий, первый 
секретарь Новгородского городского 
отделения ЛКСМ, Кострикова Л. Р. – пер-
вый секретарь Чудовского райкома КПРФ.

В своих выступлениях все участники 
отметили, что партия опирается на опыт 
советской школы по совершенствованию 
патриотического воспитания, которое, 
конечно же, невозможно без сохранения 
исторической правды. Здесь очень боль-
шой пласт работы. И в первую очередь 
необходимо приложить максимум усилий, 
чтобы донести до подрастающего поколе-
ния истинные знания о различных перио-
дах истории нашего государства, и прежде 
всего о его знаковом, самом величествен-
ном периоде – советском.

В завершение работы Пленум принял 
постановление, согласно которому будет 
продолжена работа по сбору и отправке 
гуманитарной помощи в новые регионы 
России и в зону проведения Специаль-
ной военной операции, по оказанию под-
держки ветеранам и инвалидам боевых 
действий. По повышению влияния ком-
сомольских и пионерских организаций в 
детской и молодёжной среде и по исполь-
зованию в этой работе возможностей 
коммунистов  –  ветеранов Вооруженных 
сил и участников Специальной военной 
операции.

состоялся Х (июльский) Пленум 
новгородского обкома КПрФ

В приёме граждан принимали участие 
первый секретарь Пестовского район-
ного отделения КПРФ Сергей Иванович 
Тихомиров, второй секретарь Новгород-
ского обкома партии Никита Андреевич 
Макаревич, а также, члены фракции КПРФ 
Пестовского городского Совета депута-
тов.

Основные вопросы и жалобы, кото-
рые поступили во время приёма Олегу 
Лебедеву от жителей касались вопросов, 
связанных с ЖКХ, экологией, социальной 
защитой семей военнослужащих, участву-
ющих в Специальной военной операции. 

Жители Пестовского района крайне 
обеспокоены массовым увольнением вра-
чей и медицинского персонала из рай-
онной больницы. На имя депутата Госу-
дарственной Думы Лебедева поступило 
коллективное обращение от работников 
Пестовской ЦРБ, в котором медики про-
сят о помощи: пестовскую медицину уже 
полгода лихорадит от конфликта между 
новым руководством и коллективом. В 
письме работники ЦРБ обращают вни-
мание депутата на финансовые наруше-
ния, несправедливое отношение и гру-
бость к медперсоналу, кроме того, медики 

указывают, что ими руководят люди с кри-
минальным прошлым. О наболевших про-
блемах они неоднократно обращались в 
разные инстанции, в том числе и в проку-
ратуру. Были проверки, выводы которых, 
как всегда, оказались на стороне руковод-
ства. За время конфликта из ЦРБ уволилось 
уже более тридцати медицинских работ-
ников. Если ничего не изменится, то в бли-
жайшее время произойдёт ещё одна серия 
увольнений.

Огромную тревогу вызывает очеред-
ной разлив нефтепродуктов в районе 
реки Молога. Данная проблема не нова. В 
декабре прошлого года был зафиксиро-
ван факт самовольной врезки к основному 

нефтепроводу, принадлежащему топлив-
ной компании ООО «Транснефть-Балтика». 
По официальной информации, тогда прои-
зошёл разлив дизельного топлива на пло-
щади 650 квадратных метров. Транспор-
тировку топлива пришлось прекратить. 
Разлитые нефтепродукты откачали. След-
ственный комитет и опергруппа из МЧС 
провели расследование. И вот, спустя пол-
года, в Мологе обнаружена новая утечка 
нефтепродуктов.

Все вопросы взяты на контроль, по всем 
будет проведена соответствующая работа с 
направлением депутатских запросов в кон-
тролирующие органы и административные 
структуры.

рабочая поездка депутата госдумы о.а. Лебедева 
в Пестовский район

4 августа в  городе пестово нов-
городской области состоялся при-
ём граждан по личным вопросам, 
который провели депутат государ-
ственной Думы РФ фракции кпРФ 
Олег александрович лебедев и 
первый секретарь новгородского 
обкома партии Ольга анатольевна 
ефимова.

в окуловке разваливается 
стадион «Локомотив»

Он не простоял и года после масштабной 
реконструкции. Спортивное сооружение 
страдает не столько от вандалов, сколько от 
некачественно выполненной работы.

Подрядчиком выступала компания 
ООО «ТСК «Великий Новгород», а прини-
мал площадку бывший глава Шитов, кото-
рый неоднократно приезжал с провер-
ками и контролировал ход работ.

Неплохо было бы проверить и подряд-
чика. На «преображение» стадиона было 
потрачено 11,2 миллионов рублей.

разруха в хозяйстве 
Крестецкого старосты 

яковлева
Всего лишь 8 километров отделяют 

деревню Мокрый Остров от районного 
центра Крестцы, но эти 8 километров пре-
вращаются в 80 по времени.

Потому, что дорога находится в ужас-
ном состоянии.

Таксисты за поездку в Мокрый Остров 
берут тройной тариф, а местные жители 
сообщают, что в прошлом году одну из ям 
уже ремонтировали  –  просто засыпали 
песком с обочины.

источник: тelegram «сельский староста»
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деПутатсКая деятеЛьность 

алексей старостин  –  депутат 
Думы Великого новгорода со ста-
жем. Два созыва подряд является 
членом фракции кпРФ муници-
пального органа власти. В двух 
избирательных кампаниях ком-
мунист старостин одержал убе-
дительную победу, конкурируя с 
опытными и серьезными кандида-
тами от партии власти, и прошел 
в Думу не по партийному списку, а 
как одномандатник.

Познакомимся с ним поближе. Тем 
более, что встретились накануне Дня 
строителя, а Алексей Старостин  –  строи-
тель потомственный.

– Ваш отец в прошлом известный 
в области строитель, и вы поэтому 
выбрали такую профессию?

– И да и нет. В детстве хотел быть 
гидромелиоратором, как брат. Но подал 
документы в университет на юридиче-
ский факультет (тогда это было очень 
модно). То есть изначально в строители 
не собирался. Хотя уже в школе узнал, что 
это такое. После седьмого класса на лет-
них каникулах отец устраивал меня на 
стройку подсобником. Я сам зарабаты-
вал себе на магнитофон, на велосипед. 
С отцом работал на объектах капиталь-
ного строительства – занимались ремон-
том школ, детских садов, административ-
ных зданий. Не думал, что это дело станет 
моей профессией. Однако все мои друзья 
оказались на строительном факультете. 
Летом у них такая была интересная геоде-
зическая практика, что я вначале позави-
довал, а потом перешел с юридического 
на строительный. И там уже после пер-
вого курса вместе с преподавателем реа-
лизовал интересные проекты. В 2001 году 
закончил институт, а через два года мы 
вместе с однокурсником создали свою 
строительную фирму. Ее первое назва-
ние «Стройпрофи». Так что в мои полные 
сорок четыре мой строительный стаж 
составляет уже 30 лет.

– Хорошая профессия  –  строитель. 
созидатель. приятно видеть резуль-
таты своего труда?

– Конечно. Мы много работали на 
оборонке, в агропроме… Инженерные 
сети «Автомира» в Колмово, на живот-
новодческом комплексе в Савино, ПАО 
«Контур», «Композит», «Тетрис» на Парко-
вой, котельные…

– только в Великом новгороде и 
новгородском районе.

– Нет. Тепличный комплекс в Тверской 
области – наше дело. Работали на Старо-
русском авиаремонтном заводе. В августе 
закончили строительство новой школы 
на 550 мест в Малой Вишере. Три орга-
низации начинали строить и бросали. 
Мы были последней, четвертой, которая 
взялась и завершила. Школа 1  сентября 
должна принять ребят. Отличная школа, 
прекрасно оборудованная. А какой ста-
дион мы сделали! Первый в области с 
искусственным покрытием. Сейчас ведем 
ремонт Новгородского лицея-интерната.

– как вы думаете, ваш отец был бы 
доволен Вами, с профессиональной 
точки зрения?

– Наверное. Незадолго до своего 
ухода из жизни он сказал, что спокоен за 
меня, что все будет нормально. И еще ска-
зал так: «Ты научился хорошо работать, но 
не научился зарабатывать».

– и это так?
– Капиталист из меня не получился.
– поэтому стали коммунистом? что 

привело вас в партию?
– Поиск справедливости. Мне ее 

всегда не хватало. Уже в детстве у себя 
дома видел классовую разницу. Во вся-
ком случае мне казалось, что родители 
дают мне больше, чем могут позволить 
себе родители других детей. Потом в 
школе, в институте… Бедные и богатые. У 
одних все есть и им все дозволено, у дру-
гих ничего нет, но требуют с них больше. 
Я мальчишкой примкнул к «бедным», хотя 
сам был из семьи с достатком. Это были 
отчаянные ребята, хулиганистые. Но они 
свято соблюдали законы товарищества, 
они умели дружить. И это была настоя-
щая дружба.

Да и потом, когда уже начал работать 
столкнулся с несправедливостью. Кто-то 
заранее знает результаты аукциона, тор-
гов, кто-то получает для работы выгодные 
подряды, выигрывает конкурсы… Неко-
торые просто сразу предлагают деньги, 
что бы уйти с торгов. Как-то по-наивности 
(это еще во времена губернаторства 
Митина было), обратился к одному боль-
шому областному чиновнику с предложе-
нием по агропрому. А он говорит, что не 
надо заморачиваться на сельское хозяй-
ство, оно все равно убыточно, надо рабо-
тать там, где быстрые деньги. Говорит, 
помогайте лучше крестьянам кредиты 
в банках получать. Я понял, что власть 
наша не заинтересована в развитии села, 
она просто с выгодой исполняет «стра-
тегию развития», ей деньги нужны здесь 
и сейчас, и выполнение. А дальше – хоть 
трава ни расти.

– а что это за история с обедами 
для бедных. говорили: «старостин бом-
жей кормит».

– На Хутынской есть центр социальной 
адаптации. Там людей кормили по будням, 
а в выходные они голодали. Ко мне подо-
шла знакомая, предложила им готовить и 
кормить. Мы купили скатерти, столовые 
приборы, чтобы они ели, как нормаль-
ные люди. А до этого они кушали руками 
из баночек, на «трубе» теплотрассы. Гото-
вили им первое, второе, третье. Среди них 
и сильно деклассированные элементы 
были. Пытались свои законы установить. 
За столы садились в первую очередь, дру-
гих не пускали. Но я это дело поправил. 
Умею с ними разговаривать. Наверное, 
дворовое воспитание помогает. И ничего, 
слушались. Несколько лет людей кормили.

– Властям, говорят, не понравилось, 
что коммунист за свой счет кормит обе-
здоленных?

– Ну, да. Я ж не афишировал. Кормил 
и кормил по-тихоньку. Да вдруг дирек-
тор центра социальной адаптации вспо-
лошился и запретил обеды раздавать, 
дескать, нет у меня специального разре-
шения. Однако бомжам стали на выход-
ные дни талоны на обеды давать. А это 
главное  –  я своими действиями добился 
справедливости.

– есть потребность быть полезным 
обществу?

– Если есть возможность делать 
какие-то вещи, менять мир вокруг себя к 
лучшему, то почему не делать? Я вообще 
люблю связывать, соединять тех, кому 
что-то надо, с теми, кто это имеет. Поэ-
тому занимаюсь волонтерством, состою в 
группе «Милосердие». Они помогают бед-
ным, многодетным, погорельцам. Соби-
рают вещи, коляски, кроватки. Сейчас еще 
и на Донбасс с товарищами по партии на 
фронт отвозим гуманитарную помощь к 
нашим ребятам. Там ребятам очень нужна 
поддержка. Человеческое, гражданское 
внимание, домашнее. Там вся сила сейчас. 
Да еще и под Красным знаменем!

– сколько раз там побывал?
– Третий раз за лето. А товарищи из 

КПРФ – уже и не сосчитать.
– как складывается ваш рабочий 

день?
– Утром встаю пораньше, делаю 

зарядку, завтракаю и делаю все домаш-
ние дела. Потому что вечером у меня нет 
уже сил на них. Включаю телевизор, канал 
«Красная линия». Там по утрам идет пере-
дача «Точка зрения». А потом уезжаю на 
объекты и так до вечера. В дороге знаком-
люсь с документами, отвечаю на вопросы 
по телефону, общаюсь в соцсетях. Вече-
ром составляю план на следующий день.

– на чтение время есть?
– По выходным. Вообще у меня была 

мечта иметь дома свой кабинет с книжным 
щкафом. Сейчас оборудовал. Но в шкаф 
я решил ставить не все приобретенные 
книги, а только те, что прочитал. И полки 
понемногу заполняются.

– самообразованием занимаетесь?
– В основном политикой. Смотрю 

политические передачи, читаю политиче-
ские статьи. Я очень политизированный 
человек. И в политшколе учился при ЦК 
КПРФ. Со многими интересными людьми 
там познакомился из разных уголков 
страны. Теперь в гости приезжают. Очень 
тесно взаимодействуем. Когда некоторые 
говорят  –  не раскачивайте лодку, могу 
отметить уверенно  –  в КПРФ достаточно 
грамотных управленцев профессуры, 
военных и промышленников способных 
эту «лодку» поднять на глиссер.

– Вы любите новгород? нравится 
жить в родном городе?

– Очень.
– а что нравится больше всего?
– География. 10 минут – и ты на озере. 

7 минут – и ты в деревне.
– что хотелось бы изменить?
– Хотелось бы облегчить жизнь горо-

жан. Чтобы тратили меньше времени на 
переезды из одного конца города в дру-
гой, чтобы не были улицы забиты транс-
портом, убрать неграмотные развязки. 
Проблема с улицы Державина выехать 
на Колмовский мост. Да сделайте вы 

разгонный карман у роддома с выез-
дом на мост! Почему дети из Ивушек едут 
учиться на Кочетова, а дети с Коровникова 
едут в Ивушки? Пустите детский автобус! 
Чтобы люди больше ходили пешком, а то 
уж и в соседний магазин отправляются 
на машине. Чтобы в поликлиниках людям 
не отказывали в приеме специалистом на 
том основании, что номерков нет, а в то же 
время за деньги  –  пожалуйста! Хочу воз-
родить традиции города науки. Когда у 
каждого предприятия были свои ПТУ, тех-
никумы, научно-производственные объе-
динения при заводах.

– Депутат городской Думы имеет 
возможность облегчить жизнь горо-
жан?

– Что-то он, безусловно, может сде-
лать. Кто-то праздники организует во 
дворе, кто-то скамеечки красит. Но на 
уровне муниципального депутаты ты 
можешь только выбирать две копейки 
или три копейки. Чуть больше полномо-
чий у областного депутата, а решают все 
вопросы в Госдуме. Поэтому точно скажу, 
депутаты всех уровней должны усили-
вать свое представительство в Государ-
ственной Думе, и там издавать народные 
законы, а не деревья сажать по скверам, 
да песок развозить по дворам. Кстати, так 
многие и делают. Получают поддержку 
избирателей за это, а потом пенсионный 
возраст, тарифы, налоги повышают.

– назовите несколько вопросов, 
которые решались в Думе с вашим уча-
стием.

– Создание денежного резерва, для экс-
тренной помощи в случае аварии. К при-
меру был случай, когда кровлю сорвало 
в школе, средств нет и приходится ждать, 
пока «расколдуют» бюджетные деньги. 
Теперь это быстрее. И конечно работа в 
нашей фракции КПРФ. Вообще я не разде-
ляю  –  свой/чужой. Работа партии, работа 
коммунистов в Думе Великого Новгорода.

– Вы знаете, какие вопросы вол-
нуют новгородцев?

– Обычно это простые вопросы: как 
ходит автобус, как убирается мусор или 
снег, в каком состоянии инженерные 
системы в доме, капитальный ремонт, 
медицинское обслуживание, проблема 
трудоустройства, тарифы, зарплата…

Но я знаю, что людей волнуют не 
только бытовые проблемы в это лето 
праздников.

Радует, что еще есть мыслящие люди, 
живые! Они интересуются такими вопро-
сами, как: цели СВО, двойное граждан-
ство чиновников, увеличивающееся 
количество миллиардеров, приватизация 
шахт Донбасса, транзит газа нашим вра-
гам, замена китайскими товарами, вме-
сто развития своего производства, под-
мена Болонской системы образования на 
такую же. И конечно разница подхода по 
определению законности по отношению 
к разным классам. Это когда один может 
«на танке до Москвы» безнаказанно, а 
другой сидит «за пластиковый стаканчик».

– спасибо, алексей, за интервью. 
Желаем Вам успехов в трудовой дея-
тельности и плодотворного законот-
ворчества.

беседовала петрищева л. а.

в ПоисКе сПраведЛивости

На фото генеральный директор 
ЗАО «ТСК 179 ПСК» Юшковский А. Л. 

и  Старостин А.В.
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ПоЗиция Партии

Этот политический год прошел в усло-
виях войны, развязанной против России. 
Она расставила все точки над «и», опреде-
лила цену каждому институту власти, каж-
дому трудовому коллективу. Обострились 
все существующие противоречия, в том 
числе и угрозы, о которых я вам не раз гово-
рил. Продолжаются обнищание и вымира-
ние, усилился раскол общества, внедрение 
новейших технологий продвигается крайне 
сложно.

К сожалению, послание Президента, в 
котором он поставил цель выйти на миро-
вые темпы развития и решить стратегически 
важнейшие задачи, не реализуется. Об этом 
можно судить по государственному бюд-
жету, который недостаточен для прорыв-
ного развития экономики.

Мы обязаны помнить: народ гибнет, 
когда теряет свой путь развития. Мы поте-
ряли его в 1991  году, когда нас силой тол-
кнули на чуждый, губительный путь, выгод-
ный Западу. Напоминаю всем, в том числе 
и национальным кадрам, что с начала раз-
рушительных 1990-х русских стало на 22 
миллиона меньше. А русские – это государ-
ствообразующий народ, который скрепляет 
единство нашей страны. От его судьбы зави-
сит судьба каждого из вас.

До предательского развала СССР населе-
ние России составляло почти 3 процента от 
населения планеты. Сейчас этот показатель 
снизился вдвое, и мы продолжаем сокра-
щаться ударными темпами. Причины выми-
рания  –  социальная несправедливость, 
отсутствие перспективы и то ворьё, которое 
баснословно обогатилось на эксплуатации 
наших ресурсов, но не желает помочь своим 
бедствующим согражданам. Мы считаем, что 
это абсолютно противоестественно. Олигар-
хов необходимо заставить платить нормаль-
ные налоги, тем более в условиях войны!

Эта война развязана против всего Русского 
мира и приобрела откровенно угрожающий 
характер. Когда дроны долетают до Кремля и 
атомных станций, когда нацистско-бандеров-
ский режим в Киеве превращает терроризм 
в государственную политику, никто не может 
чувствовать себя в безопасности.

В этой связи неизбежно возникает 
вопрос: где для нас успех и где победа? Мы 
воюем уже более 500 дней  –  треть от того 
срока, который потребовался для победы в 
Великой Отечественной войне. А в нынеш-
ней ситуации нас может устроить только 
победа. Наша фракция, лево-патриотиче-
ские силы все это время активно работали 
над этой задачей.

Меня как человека и как политика 
больше всего волнует раздвоенность вла-
сти в ее решениях и в определении курса. 
Подобная раздвоенность всегда ведет не к 
победе, а к поражению. В чем это проявля-
ется? Когда я слушаю Президента, то готов 
поддержать его практически по всем клю-
чевым позициям. Но я не вижу признаков 
реальной корректировки курса – даже после 
того, как Президент официально заявил, что 
капитализм зашел в тупик, и что новый курс 
необходим.

Совершенно очевидно, что надо зани-
маться патриотическим и трудовым вос-
питанием и настойчиво бороться с пятой 
колонной. Она сейчас максимально активи-
зировалась и мельтешит вокруг Президента 
с утра до вечера.

На наш взгляд, надо безотлагательно 
принимать решения и по Болонской 
системе, и по ЕГЭ. А мы в этих вопросах топ-
чемся на месте, если не откатываемся назад.

Мы провели Орловский международ-
ный экономический форум. На него съе-
хались ведущие академики, специалисты. 
Они единодушно поддержали нашу обнов-
ленную программу возрождения страны, 
отметили блестящий опыт, накопленный 
нашими народными предприятиями.

Премьер Мишустин грамотно выступает 
с этой трибуны. Но он по-прежнему оста-
ется в рамках системы, навязанной нам три 
десятилетия назад, которая не сулит ничего 
хорошего!

Затем в Госдуму приходит министр 
финансов Силуанов и призывает двигаться 
вперед, добиваться темпов роста эконо-
мики, которые предусмотрены в указах и 
посланиях Президента. Но эти призывы не 
подкреплены должной финансовой поли-
тикой, а без неё они обессмысливаются. 
Если у вас рубль подешевел за этот год на 70 
процентов; если повышается ключевая бан-
ковская ставка, от которой зависят условия 
кредитования предприятий; если остаются 
в офшорах 44 тысячи предприятий, которые 
могли бы дать в казну 5 триллионов рублей; 
если вы не в состоянии взять налоги с оли-
гархии, то откуда может взяться существен-
ный рост экономики? Вам любой экономист 
докажет, что ему неоткуда взяться в такой 
ситуации!

Вы нам доказываете, что МРОТ в раз-
мере 16 тысяч 242  рублей  –  это большое 
достижение. Но он даже в Польше в три 
раза выше. Он в Литве  –  в два раза выше. 
18 процентов прибавки, по сути, ничего не 
дают при нынешних ценах. Это всего лишь 
3 тысячи рублей дополнительно. И в итоге 
МРОТ по-прежнему не дотягивает даже до 
20 тысяч. Это жизнь впроголодь. В мире 800 
миллионов находятся на грани голодной 
смерти и 2 миллиарда 400 миллионов регу-
лярно недоедают. И мы с такой финансовой 
политикой вносим свой вклад в эту печаль-
ную статистику.

Я считаю, что проблема сбережения 
народа сегодня является ключевой. И мы 
вам предложили максимально убедитель-
ный алгоритм ее решения. Давно пора при-
нять закон о многодетных семьях. Мы пред-
ложили закон о горячем питании для всех 
школьников  –  и его положили под сукно. 
Предложили закон о поддержке детей 
войны  –  и его блокируют. Закон о детском 
отдыхе – тоже. Тогда каким образом можно 
остановить вымирание страны?

В своем выступлении на Орловском эко-
номическом форуме президент ОАО «Рост-
сельмаш» Константин Бабкин сказал: «При 
этих ценах на энергоносители, при этих 
налогах, при этих тарифах невозможно 

будет выйти на рынки, потому что наши 
изделия будут дороже». Так давайте при-
мем соответствующее решение! Ведь у нас 
море нефти, гигантские запасы газа и элек-
тричества!

Но при этом задушили практически всех 
производителей. Я буквально вчера раз-
говаривал с представителями предприя-
тий. Они возмущаются: «Вы посмотрите: у 
нас солярка стоит почти 60 рублей»! Трубу 
с Запада на Восток повернули, а своим про-
изводителям не могут продать топливо по 
нормальной цене. Этот вопрос необходимо 
решить!

Зачем вы душите деревню заоблач-
ными тарифами на электроэнергию? Наши 
товарищи Харитонов, Кашин и Коломей-
цев много раз доказывали губительность 
такого подхода. И это не экономическая 
проблема. Это вопрос политической воли! 
Если проявить ее, то решить данную про-
блему не составляет труда.

Вы говорите о необходимости спло-
чения общества. Мы тоже настаиваем на 
его необходимости. Нельзя побеждать без 
сплочения. Это главное условие Победы. Но 
для того, чтобы сплочения добиться, необ-
ходимо вспомнить советский опыт. После 
гражданской войны, расказачивания и рас-
кулачивания Советская страна добилась 
единства общества благодаря политике 
в интересах каждого гражданина. И она 
сумела обеспечить подлинное сплочение 
народа, благодаря которому мы победили 
фашизм.

По окончании Великой Отечественной 
Сталин произнес свой знаменитый тост за 
русский народ. Что же вы бросаете русских 
людей и весь Русский мир на съедение? Мы 
обязаны утроить усилия на фронте!

Я кланяюсь солдатам и офицерам, кото-
рые сражаются. Я сам военный человек, 
трижды служил в Советской Армии. Чтобы 
наступать, надо иметь как минимум трой-
ной перевес. Давайте сложим наши усилия, 
чтобы его добиться! Мы не можем мириться 
с ситуацией, при которой 80 процентов тер-
ритории Украины остается под контролем 
англосаксов и натовцев. Это прямая угроза 
нашей безопасности, нашему существова-
нию!

Когда я слышу, что кто-то предлагает 
договариваться с нынешним киевским 
режимом, то всегда спрашиваю: с кем вы 
собираетесь договариваться? У вас есть 
гарантии, что та часть Украины, которая 
остается под контролем бандеровцев и 
нацистов, не вступит завтра в НАТО, и вы не 
будете постоянно жить под его прямым при-
целом? Если не решить этот вопрос сегодня, 
завтра его будут вынуждены решать наши 
дети. Поэтому давайте принимать эти прин-
ципиальные решения!

Говоря о необходимости сплочения 
народа и диалога с обществом, нельзя не 
сказать о выборах. Посмотрите, что вы тво-
рите в Хакасии! Я по этому поводу и с Кири-
енко встречался, и с Президентом дважды 
обсуждал эту тему.

Губернатор Хакасии, коммунист Вален-
тин Коновалов  –  ответственный руководи-
тель, умный, одаренный человек. За время 
губернаторства он значительно вырос как 
профессионал. Основные экономические 
и социальные показатели в республике 
выросли при нем в два-три раза. Но в Хака-
сию уже прислали 80 «черных» политтех-
нологов, чтобы они на выборах боролись 
с командой Коновалова самыми грязными 
методами. Они всю республику вверх дном 
перевернули. Отрезали действующего 
губернатора от всех эфиров.

Я во времена Ельцина пережил многое. 
Меня 300 раз судили, издавали за кордоном 
газету «Не дай Бог!» с клеветой на меня и на 
партию. Но все же вели себя более коррек-
тно. А вы не желаете прислушиваться ни к 
каким обращениям по поводу предвыбор-
ных нарушений.

Я убежден, что мы всё равно там выи-
граем. Но проблемы, о которых идет речь, 
касаются не одного региона. И я вас призы-
ваю: приведите ситуацию в норму! Верни-
тесь к полноценному человеческому диа-
логу!

Мы работали на победу и будем рабо-
тать на нее дальше. Сегодня это главный 
вопрос выживания страны! 

г.а. Зюганов: «раздвоенность партии власти 

26 июля с трибуны государственной думы итоги политического года 
подвёл в своём выступлении председатель Цк кпРФ, Руководитель пар-
ламентской фракции коммунистов г.а. зюганов. 

мешает Победе!»
к сожалению, бездарный и тупи-

ковый финансово-экономический 
курс со времён ельцина и гайдара 
сохраняется.

В бюджете традиционно урезаны ста-
тьи на образование и медицину.

Денежные власти вздули ключевую 
ставку до 8,5 % и, похоже, не собираются на 
этом останавливаться. В результате почти 
все производственные отрасли остались 
без денег на развитие.

МРОТ увеличат на 18,5 % до 19 242 руб в 
месяц. Но этого недостаточно даже для эле-
ментарного выживания! Сегодня «мини-
малка» должна составлять не меньше 32 
тысяч в месяц на человека. А чтобы жить 
более-менее сносно, МРОТ должен быть 
минимум 50 тысяч.

9  августа, курс доллара превысил 
97  рублей  –  максимум за 16 месяцев. А 
курс евро – более 107 рублей – максимум 
с марта 2022 года.

С начала года наша валюта ослабла к 
доллару на 24 %.

Девальвация рубля  –  вредна для 
нашей экономики и благосостояния тру-
дового народа. Ведь разовое пополнение 
бюджета будет нивелировано последую-
щим ростом расходов казны на индекса-
цию пенсий, зарплат, пособий. Ослабле-
ние рубля разгоняет инфляцию, сокращает 
платёжеспособный спрос населения и 
затрудняет развитие реального производ-
ства. Ну и конечно же, особенно в условиях 
формирования многополярного мира, 
обвал рубля не способствует росту дове-
рия к российской валюте.

Программа КПРФ – вот рецепт выхода 
из кризиса и эффективного решения про-
блем в стране!

согласно опросу, 63 % наших 
граждан заявили об уважении, 
восхищении или симпатии к главе 
советского союза и. В. сталину. 

Он также вошёл в тройку самых попу-
лярных политических лидеров. Это неуди-
вительно. Ведь «сталинская экономика» на 
протяжении 1929–1955 гг демонстриро-
вала ежегодные темпы роста в 14,5 %. Этот 
выдающийся результат до сих пор не пре-
взойдён! Под руководством И. В. Сталина 
наша страна одержала Великую Победу 
над фашизмом. Мы были самыми силь-
ными и независимыми, самыми умными и 
образованными. К 1955 г. рост реальных 
доходов рабочих увеличился в 6 раз, кре-
стьян – в 5 раз по отношению к 1913-му.

Сегодня наши граждане все настойчи-
вее предъявляют запрос на социальную 
справедливость, сильную экономику и 
Победу над неонацизмом. Это и есть глав-
ные причины роста симпатий к Генералис-
симусу Советского Союза И. В. Сталину.
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четверть века отделяет нас от 
трагических событий 1991 года. не-
удачная попытка государственного 
комитета по чрезвычайному поло-
жению остановить развал страны 
стала финальным актом в уничто-
жении советского союза. нереши-
тельность одних и предательство 
других враги социализма исполь-
зовали для расправы над нашей ве-
ликой Родиной.

пРеступление 
пеРеД челОВечестВОм
Принято говорить, что большое видится 

на расстоянии, а важные события в пол-
ной мере можно оценить только по проше-
ствии времени. Разрушение СССР оглушило 
и потрясло до глубины души свидетелей 
этого преступления. Трудно было поверить 
в то, что высшие руководители партии и 
страны, клявшиеся в верности социализму, 
оказались предателями. Они совершили то, 
что во все времена считалось самым страш-
ным, гнусным и непростительным. Великий 
поэт Данте поместил предателей в девя-
тый  –  самый глубокий круг ада. А поступок 
Иуды, предавшего своего учителя Христа 
за 30 сребреников, навечно стал символом 
самого низкого морального падения.

В отличие от Иуды, который не смог 
вынести груза своего преступления, преда-
тели Советского Союза бессовестно кичатся 
своей изменой. В могилу они уходят, не пока-
явшись перед народом, который обрекли на 
огромные страдания. Перед нами же с каж-
дым годом всё яснее вырисовывается мас-
штаб трагедии  –  нет, не только националь-
ной, а общечеловеческой  –  разрушения 
СССР.

Когда американские стервятники и их 
натовские приспешники бомбят очеред-
ную страну ради «победы демократии», 
истоки этой безнаказанности нужно искать 
в 1991  году. Когда религиозные фанатики 
рушат древние храмы и режут детей, нельзя 
забывать, что именно уничтожение Совет-
ского Союза открыло ящик Пандоры, выпу-
стило на волю страшных демонов мракобе-
сия и терроризма.

1991 год принёс многие беды человече-
ской цивилизации. Временное торжество 
капиталистической реакции – это шаг назад 
для всей планеты. Ход истории неумолим, и 
социализм обязательно победит, но теперь 
борьба за лучшее будущее человечества 
будет сопряжена с куда большими трудно-
стями.

Для нашего народа утрата Советского 
Союза обернулась катастрофой. 70-лет-
нее строительство справедливого обще-
ства было прервано. Устойчивое развитие 
страны принесли в жертву жадности, глупо-
сти и нечеловеческой злобе кучки «прора-
бов перестройки».

Уже в первые десятилетия своей исто-
рии Советский Союз вошёл в число ведущих 
государств мира по уровню промышленного 
производства. Патриархальная крестьян-
ская Россия превратилась в лидера социаль-
ного, научного и культурного развития. На 
нашу страну с надеждой смотрели милли-
оны и миллионы трудящихся по всему миру. 
И СССР их не подвёл. Благодаря социализму 
и Советской власти был разгромлен фашизм, 
рухнула мировая колониальная система. 
Даже хвалёные социальные стандарты стран 
Запада появились благодаря Советскому 
Союзу. Видя успехи нашей страны и боясь 
распространения социалистических идей, 
буржуазия пошла, скрепя сердце, на опреде-
лённые уступки в распределении доходов.

«пРОРабы пеРестРОйки» –
мОгильщики стРаны
Со смертью Сталина в социально-эко-

номической системе СССР проявлялось 
всё больше «проблемных зон». Снижались 
темпы развития народного хозяйства. Тре-
вожные тенденции возникали в сфере обще-
ственного сознания. Но причиной этого 
стали не объективные законы социализма, а, 
наоборот, волюнтаристские отступления от 
них. Происходило отдаление от народа мно-
гих представителей партийного руковод-
ства. Появились те, кто, желая «жить, как на 
Западе», хотели сбросить с себя «путы» соци-
алистической законности и «груз» социаль-
ной ответственности.

Начало перестройки большинство граж-
дан приняли с воодушевлением. В ней 

видели возможность избавления от отри-
цательных явлений. При этом основы соци-
алистического строя сомнению не под-
вергались. Доказательство тому  –  мнение 
миллионов жителей СССР, высказанное на 
Всесоюзном референдуме в 1991 году.

Однако у руля страны оказались люди, 
стремившиеся не улучшить жизнь народа 
и исправить ошибки. Их целью стало раз-
рушить страну и уничтожить социалисти-
ческий строй. Пройдёт время, и в этом при-
знаются и Горбачёв, и Яковлев. Они прямо 
скажут, что ещё до прихода в высшие эше-
лоны власти лелеяли мечту об уничтожении 
советской системы. Но чтобы приблизиться 
к этой цели, они скрывали её в привлека-
тельных обёртках «ускорения», «гласности» 
и «социализма с человеческим лицом».

Придя к власти, М. Горбачёв начал целе-
направленный демонтаж социалистической 
экономики и подрыв всех основ советского 
жизнеустройства. Народное хозяйство СССР 
к 1985 году отнюдь не находилось в глубо-
ком кризисе, как до сих пор утверждают 
либералы. Оно демонстрировало поступа-
тельный рост, порой не снившийся разви-
тым капиталистическим экономикам. Так, 
за время выполнения XI пятилетнего плана 
(1981–1985 гг.) основные производственные 
фонды всех отраслей народного хозяйства 
выросли на треть. Валовой национальный 
продукт увеличился почти на 20 процентов. 
Производство электроэнергии – на 15 про-
центов. И этот ряд цифр можно продолжить.

Разрушение советской экономики было 
искусственно спровоцированным направ-
ляемым процессом. Его вызвали вполне 
конкретные решения. Среди них  –  отмена 
государственной монополии внешней тор-
говли и принятие таких законов, как «О 
государственном предприятии» и «О коо-
перации». Финансовая система и потреби-
тельский рынок были сознательно разру-
шены. В итоге к 1991 году страна оказалась 
в кризисе. Экономика не только перестала 
расти, а ушла в минус. Образовался огром-
ный дефицит бюджета. Внешний долг вырос 
в четыре раза, а золотой запас сократился 
вдесятеро. Возникла угроза голода. В ряде 
мест были введены талоны на отдельные 
продукты питания.

Смертельные удары наносились по 
мировоззрению советских граждан. Эпоха 
«перестройки» и «гласности» стала време-
нем активного внедрения в умы и сердца 
людей зловредного семени национализма, 
антисоветизма и русофобии. Изо дня в день 
все ведущие издания печатали «разобла-
чительные» материалы. Они смешивали с 
грязью нашу историю, дискредитировали 
армию и органы госбезопасности. Растрав-
ливались давно зажившие раны межнацио-
нальных конфликтов. Начали полыхать кро-
вавые столкновения в Карабахе, Сумгаите, 
Южной Осетии, Ферганской долине… Пере-
стройка, по меткому замечанию выдающе-
гося мыслителя Александра Зиновьева, пре-
вратилась в «катастройку».

Всё это, подчеркну, стимулировалось из 
верхних эшелонов власти. Советские люди 
долго не допускали мысли, что у руля госу-
дарства могут оказаться предатели. Прозре-
ние начинает наступать в 1989–1990-х годах. 
Однако массового и хорошо организован-
ного сопротивления губительным рефор-
мам своевременно так и не возникло. Массы 
были дезориентированы.

«слОВО к наРОДу»
И всё же шанс остановить падение в про-

пасть был. 23  июля 1991  года «Советская 
Россия» благодаря мужеству своего редак-
тора Валентина Чикина опубликовала наше 
обращение «Слово к народу». Обнародовать 
его было непросто. Гласность и демократия 
по-горбачёвски существовали только для 
антикоммунистов. Но молчать было недо-
пустимо. В то время, как и в Великую Оте-
чественную, патриотами или предателями 
люди становились быстро и навсегда.

Обращение подписали двенадцать чело-
век. Среди них  –  писатели Юрий Бондарев, 
Валентин Распутин, Александр Проханов, 
генералы Валентин Варенников и Борис 
Громов, народная певица Людмила Зыкина. 
«Случилось огромное небывалое горе. 
Родина, страна наша, государство великое, 
данное нам в сбережение историей, приро-
дой, славными предками, гибнет, ломается, 
погружается во тьму и небытие» – так начи-
налось наше письмо. Мы обратились ко всем 
жителям СССР – к рабочим и крестьянам, к 

учёным, к армии с призывом остановить 
беду: «Очнёмся, опомнимся, встанем и стар 
и мал за страну. Скажем «Нет!» губителям 
и захватчикам. Положим предел нашему 
отступлению на последнем рубеже сопро-
тивления».

Сложно передать словами, какую злобу 
вызвало «Слово к народу» у лидеров «демо-
кратического движения». Ельцин и Руцкой 
грозили мне тюрьмой, а Александр Яковлев 
обозвал наше обращение «набором злоб-
ных пассажей» и «пошлым сочинением».

Но нас всё-таки услышали. Меньше 
месяца спустя, 18  августа, был образован 
Государственный комитет по чрезвычай-
ному положению СССР. В первый же день он 
выпустил Обращение к советскому народу, 
которое повторило основные положе-
ния «Слова к народу». «Над нашей великой 
Родиной нависла смертельная опасность! 
Начатая по инициативе М. С. Горбачёва 
политика реформ, задуманная как сред-
ство обеспечения динамичного развития 
страны и демократизации общественной 
жизни, в силу ряда причин зашла в тупик… 
Насаждается злобное глумление над всеми 
институтами государства. Страна по суще-
ству стала неуправляемой»,  –  подчёркива-
лось в этом документе.

В нашей истории не много событий, 
столь же оболганных, как краткосрочная 
деятельность ГКЧП 18–21 августа 1991 года. 
В её отношении до сих пор безосновательно 
используется термин «путч». Грешат этим 
и официальные лица. Причина понятна: 
участников ГКЧП нужно было представить в 
максимально невыгодном свете, выставить 
их злобными авантюристами и крайними 
реакционерами.

В действительности всё было с точно-
стью до наоборот. Члены Государственного 
комитета по чрезвычайному положению 
действовали полностью в рамках закона 
или, как сейчас модно говорить, в право-
вом поле. А вот их противники во главе с 
Ельциным грубо нарушили действовав-
шую Советскую Конституцию. Именно их и 
нужно называть путчистами.

Образование ГКЧП вызвали две главные 
причины. Первая как раз и была связана 
с преступными действиями президента 
РСФСР Ельцина. Он прямо отказывался 
признавать союзные законы. Вот почему 
в обнародованном 19  августа заявлении 
ГКЧП указывалось: «Установить, что на всей 
территории СССР безусловное верховен-
ство имеют Конституция СССР и Законы 
Союза ССР».

Второй причиной явилось намеченное 
на 20 августа подписание «нового союзного 
договора». Существовала опасность кон-
федерализации СССР, что грубейшим обра-
зом нарушало бы волеизъявление граждан, 
выраженное в марте 1991 года за сохране-
ние Союза.

Таким образом, восстановление закон-
ности и сбережение Советского Союза 
являлись основными целями ГКЧП. Исполь-
зовать слова «путч» или «попытка пере-
ворота»  –  значит грубо манипулировать 
сознанием граждан.

гкчп – утРаченный Шанс
Не буду излагать ход событий августа 

91-го. Остановлюсь на причинах пораже-
ния ГКЧП. Главными из них стали, по моему 
убеждению, плохая подготовка и нереши-
тельность членов Комитета. Вместо того, 
чтобы обратиться за помощью к народу 
и призвать советских граждан выйти на 
улицы для защиты Родины, они спасо-
вали перед кучкой сторонников Ельцина, 
собравшихся у здания Верховного Совета 
в Москве. Никакого общенародного высту-
пления против действий ГКЧП не было. 
Министр обороны и член Комитета Дми-
трий Язов позднее писал, что максимальная 
численность «защитников демократии» не 
превышала 70 тысяч человек. А это – менее 
1 процента населения Москвы. Ни в одном 
другом населённом пункте страны акций 
протеста зафиксировано не было.

Грубой ошибкой ГКЧП явилось то, что 
не был созван Съезд народных депута-
тов СССР. На нём следовало принять реше-
ние об отставке Горбачёва и разработать 
курс развития страны в сложившихся усло-
виях. Все эти шаги были бы полностью леги-
тимными. Наконец, фатальным просчётом 
стало решение не арестовывать Ельцина. 
Драгоценное время было упущено, и ини-
циатива перешла к противникам.

Ещё одна проблема состояла в том, что 
государственные служащие на местах не 

проявили должной активности в исполне-
нии решений ГКЧП. На это повлияли и кадро-
вые чистки периода перестройки, и общая 
дезориентация населения. Коснулось это и 
силовых структур. В течение стольких лет 
они подвергались настоящему информа-
ционному террору, клеймились как «кара-
тели тоталитарного режима». Это создавало 
тяжёлую моральную атмосферу в органах 
безопасности, милиции и армии, ослабляло 
их способность к действию.

Наконец, особую роль сыграло преда-
тельское поведение Горбачёва. План соз-
дания ГКЧП впервые обсуждался на сове-
щании у него ещё в марте 1991  года. Тогда 
же был определён состав Комитета. Нака-
нуне августовских событий Горбачёв зая-
вил участникам ГКЧП: «Действуйте!», но 
сам остался за кулисами. Другими словами, 
умыл руки и обеспечил себе возможность 
«всплыть» при любом исходе дела. В полной 
мере подлость этого деятеля проявилась 
после неудачи ГКЧП, когда Горбачёв на весь 
мир заявил о своём «заточении» в Форосе. 
Увы, этот лживый миф до настоящего вре-
мени не исключён из учебников истории.

Сочетание ряда причин обусловило 
провал столь необходимой, но столь неу-
веренной попытки остановить развал вели-
кой Советской державы. Страна оказалась 
погружена в пучину хаоса и вакханалии 
тёмных сил. Дальше были погромы в поме-
щениях ЦК КПСС и снос памятника Дзер-
жинскому, избиение омоновцами ветера-
нов Великой Отечественной 23  февраля 
1992 года, расстрел Верховного Совета осе-
нью 1993-го и гибель тысяч и тысяч людей 
из-за нищеты, голода и бандитских разборок. 
Страна пережила один из худших периодов 
в своей истории. Это была эпоха тотальной 
сдачи национальных интересов и невидан-
ного ограбления трудящихся. Те годы сейчас 
называют «лихими девяностыми». Исконное 
значение слова «лихо»  –  зло. Точнее и не 
придумаешь.

Одни тогда говорили, что «Россия оду-
рела». Другие были максимально точны: 
«Целились в коммунизм, а попали в Рос-
сию!» Но когда Отчизна в беде, одних, даже 
очень точных, оценок мало. Нужно дей-
ствовать. И коммунисты не отсиживались 
за чужими спинами. Мы возродили свою 
партию  –  КПРФ. Мы вернули стране Знамя 
Победы. Мы сохранили ленинскую «Правду» 
и создали свой телеканал «Красная линия». 
Мы возродили пионерию и комсомол. 
Сегодня мы ощущаем уверенную под-
держку наших идей многими миллионами 
своих соотечественников.

Позади четверть века. В результате пора-
жения ГКЧП Советский Союз был разрушен. 
Личный список потерь от этой трагедии 
может предъявить большинство россий-
ских семей. И список этот далеко не исчер-
пан.

Противники России обкладывают нас 
враждебным кольцом военных баз. Внутри 
страны они пытаются вырастить колонны 
новых «прорабов перестройки». Теперь 
это называется технологией «оранжевых 
революций». После 1991 года мы много раз 
видели её в действии: в Грузии и на Украине, 
в Киргизии и Армении. Предпринималась 
попытка свалить и народного лидера Бело-
руссии. Однако опора Александра Лука-
шенко на широкую народную поддержку 
сломала планы заокеанских политтехноло-
гов и спецслужб.

От объективной оценки событий авгу-
ста 1991 года российское руководство отка-
зывается до сих пор. Это значит, что в исто-
рической битве, начавшейся четверть века 
назад, оно находится на стороне Горба-
чёва и Ельцина. Данный факт и подтвер-
дило открытие Ельцин-центра. Эта позиция 
крайне опасна для настоящего и будущего 
России. Не дав справедливую оценку про-
шлому, не отыскать правильной дороги впе-
рёд. Вот и трагедия братской Украины ухо-
дит корнями в 1991 год.

Оставаясь на позициях антисоветизма 
и русофобии, невозможно обеспечить воз-
рождение страны. Как нельзя и бороться с 
«оранжевой проказой» на словах, а на деле 
отдавать экономику в руки отъявленных 
либералов. Для выхода из тупика КПРФ под-
готовила программу из десяти конкретных 
шагов к достойному будущему. Вместе мы 
должны направить своё Отечество на путь 
добра и справедливости, на путь социа-
лизма XXI века.

источник: «кРасная линия»

геннадий Зюганов: Предательство без срока давности
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17 августа    новгородские коммунисты 
посетили военный госпиталь на террито-
рии Луганской республики. Для раненых 
бойцов участники миссии доставили меди-
каменты, одежду, госпитальные принад-
лежности.   Обсудили   с медиками   какая 
требуется помощь, что нужно приобре-
сти   из необходимого для госпиталя. С 
этим госпиталем   у   первого секретаря 
Новгородского обкома КПРФ Ефимовой 
О.А.   уже сложились   дружеские   отноше-
ния,   здесь   и новгородские бойцы нахо-
дятся на  лечении,  и  ребята  из других под-
разделений.   Медицинские сотрудники 
и   наши бойцы благодарят   волонтеров    
города Боровичи «По зову сердца» за ока-
занную  им помощь.   

19 августа   состоялась встреча   с бой-
цами   на территории Донбасса. Нашим    
защитникам   передали   маскировочные 
сети,   воду, продукты питания, лекарства, 
медицинские  аптечки для  полевого госпи-
таля. Солдатам также доставили письма с 
Родины, в том числе, письмо с пожелани-
ями и обращением   от учеников школы 
№14 Великого Новгорода. Воинам вручили 
копию легендарного Знамени Победы, 
которое мальчишки и девчонки изготовили 
своими руками на одном из уроков Памяти 
в обычном новгородском дворе, который 
провёл для них второй секретарь обкома 
партии Никита Макаревич.  

Медицинские препараты, постельные 
принадлежности,   нательное бельё   были 

переданы  находящимся на  лечении после 
ранений бойцам   в    травматологической 
больнице    Донецка, где Ольга Анато-
льевна  пообщалась  еще  и с  врачами.  

В этой поездке   коммунисты   посе-
тили   республиканский   специализи-

рованный   дом ребенка   в Донецке, 
передали вещи  и детскую обувь  для малы-
шей.   Ольга   Анатольевна познакомилась 
с воспитателями учреждения, пообща-
лась  с малышами. В ходе общения выясни-
лось, что  требуются  медицинские препа-
раты для малышей. Поэтому  в ближайшее 
время начнется сбор средств для покупки 
медикаментов.   

Новгородский   обком КПРФ   благо-
дарит   волонтеров г. Боровичи «По зову 
сердца»,   новгородцев и коммунистов 
Великого Новгорода, кто оказал помощь в 
сборе гуманитарного груза. 

Следующая поездка на Донбасс   гото-
вится в сентябре, в ней примут уча-
стие  депутаты фракции КПРФ Думы Вели-
кого Новгорода. 

Желающие принять участие в фор-
мировании гуманитарного конвоя могут 
обратиться в Новгородское областное 
отделение КПРФ в будни с 9 до 17 часов 
по адресу: 
Великий Новгород, 
Воскресенский бульвар 10, корпус 1.

Пункты сбора гуманитарной помощи 
организованы в местных отделениях 
КПРФ в городах и районах области. 
Вся информация по телефонам: 
8 (8162) 79-70-91, 
8 (8162) 79-70-99, 
8 (8162) 79-70-48.

все дЛя Фронта

новгородские коммунисты доставили очередной гуманитарный груз 
в донецкую и Луганскую республики

член Цк кпРФ, помощник депутата госдумы РФ, первый секретарь нов-
городского обкома кпРФ Ольга ефимова и депутат Думы Великого новго-
рода фракции кпРФ алексей старостин доставили очередной гуманитар-
ный груз бойцам – участникам специальной военной операции.



7
24 августа 2023 г.

В то время, когда почти в каждой семье 
есть близкие, или знакомые, защищающие 
интересы нашей Родины в зоне Специаль-
ной военной операции, многих шокиро-
вала информация, что в некоторых реги-
онах страны ещё находятся подонки, 
срывающие патриотическую символику 
с детей, чьи отцы воюют на фронте. Такие 
люди не знают историю своей страны. Им 

чужды слова  –  долг, честь, Родина. Чтобы 
не случилось подобного на Новгородской 
земле, коммунисты проводят в школах и 
прямо во дворах жилых кварталов Нов-
городской области уроки памяти: «Знамя 
нашей Победы».

10  августа состоялось сразу три таких 
мероприятия. Патриотические уроки 
прошли по адресам: проспект Мира, 18; 

улица Свободы 25, корпус 1; улица Коче-
това, 15. Уроки истории для новгородских 
мальчишек и девчонок провёл второй 
секретарь Новгородского обкома КПРФ 
Никита Макаревич. Принимали актив-
ное участие в проведении мероприятий 
Андрей Михеев, Татьяна Кинцель, Татьяна 
Яковлева, участник СВО Александр Чернов.

Ребята, да и многие взрослые с интере-
сом узнавали удивительные подробности 
победоносного окончания Великой Оте-
чественной войны и героического водру-
жения легендарного Красного Знамени 
над фашистской столицей. Многие зада-
вали вопросы, а затем, охотно принимали 
участие в изготовлении такого же знамени 
своими руками. На копиях каждый оста-
вил своё пожелание новгородским вои-
нам, которые прямо сейчас на «передовой» 
бьют нацистского врага.

Все эти Знамёна отправятся прямо на 
фронт, куда с гуманитарным конвоем их 
доставят коммунисты.

смена

Знамя Победы на улицах великого новгорода
активисты новгородского обкома кпРФ во дворах домов  Великого 

новгорода провели серию патриотических мероприятий для подраста-
ющего поколения.

Вёл урок второй секретарь Новгород-
ского обкома КПРФ Никита Макаревич. 
Ребятишки разных возрастов, а вместе с 
ними и взрослые, с интересом слушали о 
том, как легендарное Знамя Победы взмет-
нулось над поверженным Рейхстагом в 

далёком 1945-м. Многие подробности 
этого героического события не описаны в 
учебниках. Это далеко не первое подоб-
ное занятие. Никита Макаревич провёл уже 
несколько десятков уроков патриотизма 
для школьников Новгородской области. В 
завершении каждого из них ребята своими 
руками с помощью трафарета и краски изго-
тавливали копию Знамени Победы, а затем, 
эту копию с автографами и пожеланиями 
от новгородских школьников коммунисты 
передавали на фронт, где защищают инте-
ресы нашей страны новгородские парни.

Как рассказал Никита Макаревич, кото-
рый уже трижды побывал в зоне Специ-
альной военной операции с гуманитарным 
конвоем, Красные знамёна, изготовленные 
новгородскими детьми сегодня висят на 

блокпостах и в боевых подразделениях, где 
служат новгородцы.

И сегодняшний урок  –  не исключение. 
Ребята изготовили копию Знамени Победы, 
и оставили на ней для бойцов СВО пожела-
ния скорейшей победы.

На память о встрече все дети – участво-
вавшие в уроке истории, получили в пода-
рок брошюры о пионерах – героях, а взрос-
лым члены КПРФ раздали свежий номер 
партийной газеты «Новгородская правда», 
в которой регулярно публикуются отчёты о 
гуманитарных конвоях КПРФ в зону боевых 
действий.

20 августа первый секретарь Новгород-
ского обкома КПРФ Ольга Ефимова пере-
дала бойцам в зоне СВО изготовленную 
ребятами копию знамени Победы.

урок патриотизма для новгородской детворы
24  июля обычный новгородский 

двор на улице коровникова пре-
вратился в учебную площадку, где 
прошёл урок истории для местных 
ребятишек. 

Урок истории провёл для мальчишек 
и девчонок второй секретарь Новгород-
ского обкома КПРФ Никита Макаревич. 
Каждый из присутствующих поучаство-
вал в этой работе, а затем оставил на 
Красном Знамени свой автограф и поже-
лания для новгородских парней в зоне 
Специальной военной операции. Вторую 
копию Знамени школьники приготовили 
для ответных пожеланий с автографами 
наших бойцов. В начале сентября активи-
сты Новгородского обкома КПРФ с гума-
нитарным конвоем передадут оба Зна-
мени на фронт.

Также, на патриотическом уроке Никита 
Андреевич рассказал ребятам о подви-
гах их сверстников  –  пионеров-героев, 

которые наравне со взрослыми ковали 
Победу в годы Великой Отечествен-
ной войны. Валя Котик, Саша Бородулин, 
Лёня Голиков, Надя Богданова, Зина Пор-
тнова – настоящие герои советской страны. 
На память о патриотическом уроке ребята 

получили в подарок брошюры о пионе-
рах героях  –  участниках самой страшной 
войны в истории человечества, победу в 
которой наш народ завоевал и с помощью 
совсем юных бойцов, многие из которых 
отдали за Победу свои жизни.

Патриотический урок истории 
от КПрФ в д. Перелучи

6  августа в доме культуры деревни перелучи боровичского райо-
на три десятка школьников своими руками изготовили знамя побе-
ды – точную копию того самого знамени, которое в мае 1945 советские 
бойцы водрузили над фашистским рейхстагом.

Походы, 
«Зарницы», костры: 

лето в отряде 
«орлёнок»

пионерский отряд «Орлё-
нок» поддорского района, по-
мимо добрых дел, из списка 
тимуровского движения, успе-
вает заниматься и активным 
отдыхом. 

Согласно летнего плана, отряд 
отправился в пионерский поход на 
берег Рдейского озера. Это первый 
двухдневный поход, в котором также 
участвовали члены Поддорского 
райкома КПРФ. За двое суток юные 
ленинцы преодолели 18-километро-
вый пеший маршрут с ночёвкой на 
берегу озера и традиционным пио-
нерским костром.

С момента основания отряда 
«Орлёнок», юные ленинцы ведут 
активную работу в своем рай-
оне. Некоторые ребята настолько 
активны, что уже в столь молодом 
возрасте сами способны организо-
вать и провести культурно-массовые 
мероприятия. 

Даня Арсен-
тьев из деревни 
Бураково Под-
дорского рай-
она год назад 
был принят в 
п и о н е р с к у ю 
организацию. 

За это время 
д в е н а д ц а т и -
летний маль-

чишка уже успел проявить недюжин-
ные организаторские способности 
в проведении акций и конкурсов: 
помог собрать медикаменты для 
многодетной семьи, провёл акцию 
«За здоровый образ жизни!», на 
праздник деревни провёл конкурс 
на лучший участок и фотоконкурс 
«Мир вокруг нас».
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люди из страны советов глубоко 
переживают гибель «луны-25».

Если уже не разбилось. Все признаки 
налицо. И там, в космической отрасли, 
и тут верховодят «эффективные менед-
жеры»  –  дрянь, которая пришла к нам с 
Запада. И которая с таким успехом и помпой 
была внедрена во все сферы жизни и эконо-
мики, и в действующие еще отрасли ее.

Был ли Королёв эффективным менедже-
ром? Был ли Глушко эффективным менед-
жером? Разумеется, нет, не были. Может, 
они были журналистами или хотя бы эконо-
мистами? Нет, они были в первую очередь 
учеными и конструкторами. Каждый свер-
чок должен знать свой шесток.

Ну не получится ничего, если ты руково-
дишь отраслью, в которой совсем не разби-
раешься. Стать успешным? Легко. Всего-то 
делов  –  провернуть мутную схему с заку-
пом подешевле у того же Китая и выдать 
за свое, попутно ограбив государство на 
сумму, кратно большую, чем затрачено на 
покупку. А если еще и в строительстве при-
менять те же схемы, то бабло потечет рекой. 
И главное – ничего тебе за это не будет.

Однажды офонарел, увидев ценник на 
джойстик («мышка» однокнопочная)  –  60 
тысяч рублей. Это было 12 лет назад, по 

тем деньгам это 2000 долларов – и ничего, 
закупили для одного учебного заведения. 
Успешные менеджеры всё это дело втюхали 
именно по этой цене, купили-то, понятно, 
долларов за 20. 1000 % навара – это какой 
же успех!..

И сейчас как раз культивируется именно 
этот образ успешности, на самом высоком 
уровне. Старт миссии «Луна –25» – это было 
как глоток чистого, свежего воздуха в дым-
ном и вонючем ворохе ежедневных ново-
стей. Ну вот сейчас как полетим, как при-
лунимся – и вспомнятся те же чувства, как 
и раньше, восторг и вера в то, что все-таки 
идем правильной дорогой, что «могём», так 
же, как и наше предыдущее поколение. 
Проклятые реформы – это все был дурной 
сон, но сейчас все встанет на круги своя…

Не тут-то было!..
Сейчас же цифровизация  –  фетиш 

современных менеджеров. Сравните 
массу тех приборов 50-летней давности с 
нынешними, это же несопоставимо. Срав-
ните тогдашнюю вычислительную мощ-
ность компьютеров с нынешними  –  это 
же как сравнивать 10-сантиметровую дет-
скую машинку и современный гоночный 
болид.

Тщетно. Все оказалось идолищем 
поганым. Новая космическая, эра гово-
рили они. Не получается так. Невозможно 
обмануть законы социологии и природы. 
Связку дефективных менеджеров, опутав-
ших все в государстве, давно пора отпра-
вить на помойку, иначе край, иначе ничего 
не получится, разобьемся, как «Луна-25». 
Но «Луне-25» повезло, никто не видел ее 
катастрофы, это было где-то там, на спут-
нике в 380 000 км от Земли, но мы-то тут.

Я простой учитель из далекой-дале-
кой деревни в Татарии, поэтому не стану 
подписываться, вы все и так знаете, что 
я прав.

наше образование разобьется так же, как и «Луна-25»

сергей обухов: власть поступает в вопросах патриотического воспитания, 
как всегда, бюрократически, для галочки

смогут ли научить любить Родину 
«как надо» новые школьные совет-
ники по патриотизму?

По итогам 2022 года государство потра-
тило на патриотическое воспитание в 
общем и целом 11,4 млрд рублей. Это в 
три раза больше, чем было потрачено в 
2021 году (3,4 млрд). И в два с лишним раза 
выше, чем государственные мужи рассчи-
тывали в начале прошлого года (5 млрд 
рублей).

На что же пошли эти деньги?
Первой (и, видимо, основной) статьей 

таких расходов стала оплата труда 8,8 
тысячи новых штатных единиц в школах 
всех 49 субъектов РФ – советников дирек-
торов по воспитанию и взаимодействию с 
детскими общественными объединениями, 
которые теперь в обязательном порядке 
присутствуют во всех субъектах РФ.

Второй  –  закупка комплектов государ-
ственных символов для школ, в которых 
в обязательном порядке теперь проходит 
поднятие государственного флага РФ на 
торжественных линейках в начале каждой 
учебной недели наряду с уроками «Разго-
воры о важном».

Третьей статьей расходов стали патри-
отические мероприятия. В соответствую-
щем отчете комитета Госдумы по вопросам 
семьи, женщин и детей о расходовании 
бюджетных средств за 2022  год фигури-
рует, в частности, организация всероссий-
ского «Движения первых», пришедшего на 
смену «Российскому движению школьни-
ков» (РДШ), а также финансирование все-
российского творческого конкурса «Боль-
шая перемена». 

– Учащиеся средних и старших классов 
спустя год с момента введения торжествен-
ных линеек с поднятием флага РФ и «Разго-
воров о важном» в подавляющем большин-
стве воспринимают эти мероприятия как 
некое цирковое представление,  –  расска-
зала «СП» педагог-организатор одной из под-
московных школ Арина В. (имя изменено по 
ее просьбе). – Похожим образом относится 
к этому и немалое количество самих учите-
лей. Разве что ученики начальных классов 
проявляют к этому хоть какое-то уважение. 
Потому что в основе организации подобных 
мероприятий в школах лежит не настоя-
щий патриотизм, а желание просто «зарабо-
тать галочку за проведение» в вышестоящих 
инстанциях.

Мероприятия, проводимые РДШ, были 
неплохими – их квесты, квизы и викторины 
вызывали отклик у детей. А вот пришед-
шее на замену РДДМ, российское движе-
ние детей и молодежи, известное как «Дви-
жение первых», вызывает пока очень много 
нареканий. Например, официальный сайт 
работает через пень-колоду, из-за кривой 
его работы на нем невозможно зарегистри-
роваться и сделать электронную подпись. 
А для детей, еще не имеющих паспорта, это 
вообще непосильная задача ¬ приходится 
подключать родителей, просить их вводить 
свои паспортные данные, это порождает 
недовольство.

Разве что «Уроки мужества», в рамках 
которых ветераны СВО, военные журнали-
сты, представители МЧС беседуют с детьми, 
дают некий патриотический эффект, однако 
дети в силу своего юношеского максима-
лизма и подросткового отрицания не хотят 
это воспринимать должным образом. В 

начальных классах приглашенных гостей 
еще хоть как-то слушают, но школьники 
постарше – нет. В основном, опять же, по 
причине во многом формального отноше-
ния большинства организаторов и курато-
ров к этим мероприятиям.

После таких слов педагога возникает 
вопрос – а в правильном ли патриотическом 
направлении государство тратит эти милли-
арды? И можно ли рассчитывать на «пра-
вильный выхлоп» от этих расходов, кото-
рые, на минуточку, составляют всего лишь 
1 % от госзатрат на образование в целом?

– Власть поступает в вопросах патрио-
тического воспитания, как всегда, бюрокра-
тически, для галочки – средства выделены, 
освоены, и ладно,  –  оценивает госрасходы 
за 2022  год по этой статье доктор поли-
тических наук, секретарь ЦК КПРФ Сер-
гей Обухов.  –  Только ведь патриотическое 
воспитание  –  это не только официальные 
мероприятия, это прежде всего социаль-
ная справедливость, возможность полу-
чения достойного образования и достой-
ной жизни. Это понимание того, что твоя 
Родина  –  не «хапужное» государство, а 
страна, действующая в интересах большин-
ства.

А у нас что? Ну, сняли якобы патриотиче-
ское кино «Крымский мост», бюджет опять 
освоили, но прокат-то провалился, потому 
что получилась откровенная, на мой взгляд, 
халтура. И так с любой стоящей идеей, в 
принципе, происходит. Надо, по-хорошему, 
не деньгами разбрасываться, а коренным 
образом общество перестраивать, а когда 
дела расходятся с заявлениями, какое тут 
патриотическое воспитание? Любые деньги 
в песок при таких раскладах уйдут.

Вот в сентябре будет 100 лет со дня 
рождения Зои Космодемьянской, первой 
сакральной жертвы нашей Великой Победы 
над фашизмом. Власть как-то собирается 
эту дату широко освещать? А ведь беспри-
мерный подвиг вчерашней десятикласс-
ницы мобилизовал наш народ на победу 
под Москвой, с ее именем на устах бойцы 
шли в бой. Ну, фильм сняли, но его художе-
ственные качества очень и очень сомни-
тельны. Вот уже 40 депутатов КПРФ герой-
ски погибли в зоне СВО, начиная от лидера 
комсомола Севастополя и заканчивая депу-
татом Верховного Совета Хакасии. Какой 
пример самоотверженности и патриотизма 
для нынешних тинейджеров!

Но власть предпочитает это широко не 
афишировать, потому что не меняется ни 
социально-экономическая политика, ни 
характер государства. Не поднимается ста-
тус учителя в обществе, а при таких раскла-
дах новые штатные единицы в виде совет-
ников по патриотизму никакого эффекта 
не дадут. Когда государство заботит, как бы 
аммиакопровод запустить да газом торга-
нуть подороже в условиях СВО, на мельницу 
патриотизма это воду не льет.

С истинными целями СВО государству 
не худо бы наконец тоже определиться. Вос-
станавливаете великую державу  –  ну так и 
скажите об этом прямо, а то – «денацифика-
ция». Денацифицировать-то по-хорошему 
надо весь Запад целиком, а не только лишь 
Украину. Сказавши «А»  –  говорите смело 
уже и «Б», говорите, что мы против мировой 
империалистической жабы выступили, а не 
только против «ЛГБТ плюс»  –  и будет вам 
подъем патриотизма.

источник: «свободная пресса»


